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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

Müho/29/2022/19-24 

Gremium Ortsbeirat Münchehofe 

Sitzung am: 29.11.2022 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18.00 Uhr    Ende:  19.46 Uhr 

anwesend: 

Ortsvorsteher/in 

Frau Andrea Knihs       

 
stellv. Ortsvorsteher 
Herr Joachim Gottschalk 
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Bianka Schmäke 
  
Bürgermeister/Verwaltung 
Herr Sven Siebert 
 

 

abwesend: 

Ortsbeiratsmitglieder 
Name 
Name 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 18.10.2022 
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5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung 
und offene (Einwohner)Anfragen aus der letzten 
Sitzung  

6  Mitteilungen des/der Ortsvorstehers/in 
7  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
8  Stand Umsetzung der Festlegungen aus der 

Ortsbegehung vom 08.06.22 
9  Auswertung der Beantwortung der Anfrage F 075 

der CDU-Fraktion zur Situation der FFW 
Münchehofe 

10  Diskussion zum Sitzungsplan 2023 
 Berichts-/Informationsvorlagen 
 
11  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 

19.12.2022 
11.1 Beschlussvorlagen 
11.1.1  AN 152/2022/19-24  Elektromobilität 
11.1.2 AN 169/2022/19-24  Verkürzung der Taktung des Linienbusses 945 
11.1.3  DS 342/2022/19-24  Vorkaufsrecht 
11.1.4 DS 367/2022/19-24  Abwägungs- und Satzungsbeschluss der überarbeiteten 
Stellplatzsatzung der Gemeinde Hoppegarten  
12 Einwohnerfragestunde 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

Der Ortsbeirat ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 

 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift  

vom 18.10.2022 

 

Nachfolgende Änderungen zum Protokoll wurden beschlossen:  

 
 TOP 11 Vergabe von Zuschüssen an Vereine 2023 
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zu 1. 2.000,00 € 
zu 2. 1.000,00 € 
zu 3. 2.000,00 € 
Gesamtbetrag 5.000,00 € 
Abstimmung unter Vorbehalt 

 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters und offene  

(Einwohner)Anfragen aus der letzten Sitzung 
 
Der Bürgermeister informiert über folgende Punkte bzw. gibt nachfolgende Antworten zu 
offenen Fragen: (siehe Anlage 1) 
 

 Zu folgenden Punkten wurden auf Rückfragen folgende Informationen 
gegeben: 

 Zu 1. Am 11.11.22 sprach der Bürgermeister mit der neuen Leiterin des 
Straßenverkehrsamtes Frau Dr. Hollstein. Es gibt noch keine neue 
Information. 

 Zu 3. Der Bürgermeister gibt bekannt, dass die gebundene Firma einen 
Abarbeitungsstau hat, soweit er weiss, ist diese Reparatur in der Planung, 
kann aber keinen Termin benennen. Frau Schmäke wies darauf hin, dass 
der gesamte Weg reparaturbedürftig ist. 

 Zu. 4. Zum Radweg zur B1 bleibt nur der Klageweg. Der kann erst begangen 
werden, wenn der Radweg an der B1 durch den Kreis realisiert wird. Es wird 
nochmals geprüft, ob eine Realisierung auf der linken Seite möglich ist. 
Für den Fahrradweg vom Ortsausgang Richtung Dahlwitzer Straße muss vor 
Planungsbeginn die Voraussetzungen für den Grunderwerb geklärt werden. 
Dafür wird noch in diesem Jahr eine Machbarkeitsstudie ausgelöst. 

 Nachfrage durch Frau Knihs, wer und wann die Tonnagenbegrenzung in der 
Münchehofer Straße kontrolliert. Der Bürgermeister wird seiner Ortsbehörde 
sagen, dass die Rekos konditionieren – Rest ergibt keinen Sinn. Bitte die 
Nachfrage in nächsten Sitzung beantworten 

 Zu 5. Nachfrage von Frau Knihs – Bis Mitte diesen Jahres bestand die 
Möglichkeit, für diese kleinen Bauvorhaben Fördermittel zu beantragen. Ist 
das getan worden. Aussage des Bürgermeisters – nein. 

 
 
6  Mitteilungen des/der Ortsvorstehers/in 
 
Der/die Ortsvorsteher/in informiert über folgende Punkte: 
 

 Die Schranke am Ende Triftstraße ist umgesetzt und erneuert worden. Die 
Zuwegung dahinter wurde geschaffen. Der Bürgermeister informierte, dass 
von einem Bürger ein Schreiben von 2019 vorliegt, in dem er darum bittet, 
darüber nachzudenken, die die Waldwege von allen genutzt werden können 
– Fußgänger, Radfahrer, Reiter etc. Ein entsprechendes Schreiben wird von 
der Verwaltung vorbereitet und dem OB zur Info vorgelegt. 

 Frau Knihs bedankte sich bei Frau Schmäke, die dieses Jahr die 
Rentnerweihnachtsfeier organisiert. – im Remonte am 14.12.2022 ab 15.30. 

 
7  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 
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Folgende Fragen wurden gestellt:  
 

 In der letzten Sitzung wurde die Frage aufgeworfen, ob die zusätzliche 
Bushaltestelle fast am Dorfausgang versetzt werden kann. Der 
Bürgermeister informierte darüber, dass diese Frage in der Dienstberatung 
zum Thema gemacht wurde. Er wird uns entsprechend informieren. 

 
 Es wurde nach dem Open Air-Kino gefragt, dass bis spätestens Januar 2023 

gebucht werden. Der Ortsbeirat soll sich einen Termin abstimmen und der 
Verwaltung melden. 

 
 Herr Gottschalk fragt an was wir machen, wenn von den 138 eingeladenen 

Rentner mehr als 50 kommen (mögliche Platzangebot) 
 

 Herr Leupold fragt an, warum das Enteignungsverfahren für die Umsetzung 
des Radweges nicht eingeleitet wird.  

 
 Er fragte nach, wann man mit einer Entscheidung zu Tempo 30 in der 

Münchehofer Straße rechnen kann. Er benötigt eine schriftliche Antwort, um 
gegebenenfalls den Klageweg beschreiten zu können.   

 
 Herr Gottschalk fragte nochmals nach, wie denn der Stand Bau Radweg von 

Münchehofe Richtung Dahlwitzer Straße sowie Dahlwitzer Straße ist. Aus 
der Zuarbeit der Verwaltung (Anlage 1) kann man nichts entnehmen. 
Der Bürgermeister meinte, dass hierfür eine Machbarkeitsstudie notwendig 
ist, die noch in diesem Jahr ausgelöst wird. 

 
 Der Bürgermeister informierte darüber, dass die Verwaltung eine 

Zusammenkunft mit dem Arbeitskreis Mobilität Friedrichshagen hatte. Von 
dem wurde ein Grunderwerbsverzeichnis erstellt, den er uns zeigen kann. 

 
8 Stand Umsetzung der Festlegungen aus der Ortsbegehung vom 08.06.2022 
 
Hierzu kann der Bürgermeister keine Aussage treffen, da keine Zuarbeit aus dem FB 1 
vorliegt. 
Frau Knihs stellte trotzdem zur Frage des Parkens in der Triftstraße im Bereich zwischen 
Münchehofer Straße und Blumenstraße auf der linken Seite. Trotz der Festlegung der 
Verwaltung, dass auf dieser Seite halb auf der Straße, halb auf dem Seitenstreifen geparkt 
werden darf, wurden Knöllchen verteilt. Der Bürgermeister kümmert sich. 
 
9 Auswertung der Beantwortung der Anfrage F 075 der SDU-Fraktion zur 

Situation der FFW Münchehofe. 
 
Frau Knihs informierte, dass es bereits letztes Jahr eine Veranstaltung der Verwaltung zur 
Auswertung des Gefahrenabwehrbedarfsplanes gegeben hat. Nach Auswertung der dazu 
zur Verfügung gestellten Unterlagen kann aber nur feststellen, dass es sich bei dieser 
Veranstaltung nur um eine Bestandsaufnahme, nicht aber um eine Auswertung und der 
sich daraus ergebenen Schlussfolgerungen handelte. Somit sind wir auf Ende d.J. keinen 
Schritt weiter. Der Bürgermeister hält an dem vorhandenen Platz in der Triftstraße 21 fest. 
Sie werden für den Bedarf in Münchehofe die Vorbereitung für ein Gerätehaus treffen die 
Planung dafür umsetzen. Seiner Meinung nach kann das parallel zur Planung und deren 
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Umsetzung des Dorfgemeinschaftshauses geschehen. Die Frage zu den Hilfszeiten bei 
der Erreichbarkeit von Münchehofe nach Waldesruh kann z.Z. nicht beantwortet werden. 
Frau Knihs fragte nach dem geplanten zeitlichen Ablauf für diese Vorhaben. Eine Aussage 
gibt es dazu zur nächsten Gemeinderatssitzung. 
 
10 Diskussion zum Sitzungsplan 2023 
   
Der Termin vom 14.03.2023 wird verlegt auf den 28.02.2023. 
Ein zusätzlicher Termin für eine Ortsbeiratssitzung wurde für den 18.04.2023 festgesetzt. 
 
11  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 19.12.2022 
 
11.1  Beschlussvorlagen 
 
11.1.1  AN 152/2022/19-24 Elektromobilität 
 
Es wurde vorgeschlagen, beim Bau des neuen Feuerwehrgebäudes und/oder 
Dorfgemeinschaftshaus eine Ladestation mit einzuplanen. 
 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

3 0 0 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Annahme empfohlen 
 
11.1.2  AN 169/2022/19-24 Verkürzung der Taktung des Linienbusses 945 
 
Frau Knihs stellt fest, dass die Zuarbeit zur Beantwortung der Frage ist sehr umfangreich 
ist, sie beantwortet aber nicht die gestellten Fragen. Der Bürgermeister informiert, dass 
der Landkreis von der Verwaltung in der Zwischenzeit angeschrieben wurde. Weiterhin 
informierte der Bürgermeister, dass als erstes die Taktung der Buslinien vom Kreis 
geändert wurden und die Schulkonferenz der Grimm-Schule erst daraufhin die 
Verschiebung der Schulanfangzeiten beschlossen hat. 
 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

3 0 0 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Annahme empfohlen 

 

11.1.3  DS 340/2022/19-24 Vorkaufsrechtssatzung 
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Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

3 0 0 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

Annahme empfohlen 

 

11.1.1 DS 367/2022/19-24 Abwägungs- und Satzungsbeschluss der überarbeieten 
Stellplatzsatzung der Gemeinde Hoppegarten 

 
Es wurde vorgeschlagen, beim Bau des neuen Feuerwehrgebäudes und/oder 
Dorfgemeinschaftshaus eine Ladestation mit einzuplanen. 
 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

1 2 0 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich abgelehnt. 

 

12 Einwohnerfragestunde 

 

Es wurden keine Fragen gestellt. 

 

 

 

gez. A. Knihs      

Ortsvorsteherin/Protokollantin 

Hinweise: 


